

EL SALVADOR



**FINANCING FOR
DEVELOPMENT**
13-16 JULY 2015 • ADDIS ABABA • ETHIOPIA
TIME FOR GLOBAL ACTION



**TERCERA CONFERENCIA INTERNACIONAL SOBRE
FINANCIAMIENTO PARA EL DESARROLLO**

DEBATE GENERAL
MIERCOLES 15 DE JULIO DE 3: 00 A 6:00 PM
SALA 1

**INTERVENCION DEL SR. VICEMINISTRO DE COOPERACION
PARA EL DESARROLLO DE
EL SALVADOR, LIC. JAIME MIRANDA**

Addis Abeba, Etiopía

13- 16 de Julio de 2015

MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES DE EL SALVADOR

DEBATE GENERAL
INTERVENCION DEL SR. VICEMINISTRO DE COOPERACION PARA EL
DESARROLLO, LIC JAIME MIRANDA
MIERCOLES 15 DE JULIO DE 3:0: 00 A 6:00 PM SALA 1

Muy buenos días Sr. Presidente, Excelencias, delegadas y delegados, amigas y amigos,

Nos encontramos aquí en Addis Ababa en este debate general para dialogar sobre el financiamiento del desarrollo y tomar decisiones al respecto, pero lo hacemos no en el vacío de aspiraciones, sino estando conscientes que lo que decidamos deben ser coherente y estar a la altura del hito que supone lo que tendremos que decidir dentro de algunas semanas, es decir la arquitectura de la política del desarrollo sostenible por los próximos 15 años, así como los medios para alcanzarlo.

Resulta fundamental que articulemos todos nuestros esfuerzos, incluyendo los múltiples canales de financiación hacia el desarrollo sostenible como paradigma, ya no sólo del bienestar económico y social que se merecen todos los pueblos, sino de nuestra supervivencia en este planeta. Al igual que la nueva agenda de desarrollo se fundamenta sobre la universalidad y la integralidad, la financiación debe ser consistente y coherente en todas sus facetas.

No podemos seguir obviando los efectos nefastos que una mala práctica puede tener sobre decenas de buenas políticas.

Como sabemos, los efectos duraderos de la crisis económica y financiera mundial, se ven reflejados en un crecimiento lento del comercio internacional y un acceso más restringido a la financiación internacional, afectando especialmente a los países en desarrollo y de forma marcada, a los países de renta media. Además de esta difícil situación, los impactos adversos de los fenómenos asociados al cambio climático están socavando gravemente los sistemas que sustentan la vida del planeta, así como los importantes esfuerzos que realizan los países para alcanzar mejores niveles de desarrollo y reducir la pobreza.

Esta es la realidad en la que vivimos, y es la realidad de la financiación del desarrollo para muchos países hermanos que comparten la condición de El Salvador: Un país de renta media, afectados al máximo por el cambio climático y con mínimo apoyo externo.

Sr. Presidente,

Para cumplir con los nuevos objetivos de desarrollo sostenible, los países necesitaremos de una estrategia nacional de desarrollo con apoyo a nivel intergubernamental e interinstitucional, así como un ambiente internacional propicio, específicamente, en las áreas de finanzas, comercio y cooperación internacional.

En ese sentido, consideramos fundamental el fortalecimiento de los compromisos para mejorar la cantidad y calidad de la Asistencia Oficial para el Desarrollo (AOD), con mecanismos de seguimiento más firmes. La AOD sigue siendo un recurso vital, para los países en desarrollo, pero su valor se ha visto seriamente socavado por la falta del cumplimiento de los compromisos internacionales en dicha materia por parte de la mayoría de los países desarrollados,

Para los países en desarrollo como El Salvador, sigue siendo prioridad el financiamiento público concesional en términos de la Asistencia Oficial para el Desarrollo. Consideramos importante que el cumplimiento de los compromisos sobre la AOD, deben basarse en objetivos cuantificados y con plazos que sean consistentes con una asociación mundial para el desarrollo revitalizada y fortalecida, y de acuerdo con el principio de responsabilidades comunes pero diferenciadas.

En línea con lo anterior, y aunque no ha quedado reflejado específicamente en el texto de Addis, estamos convencidos de la importancia de la promoción y establecimiento de un plan de acción global para la cooperación con los Países de Renta Media (MICs). Es imperante una mayor inversión en los servicios sociales y el fomento de oportunidades económicas para reducir las brechas existentes en dichos países, en los cuales aun existe altos índices de pobreza y desigualdad. En este contexto, alentamos a que los criterios de asignación de la AOD, las preferencias de financiación y de comercio, entre otros, asuman una concepción multidimensional del desarrollo, con el fin de reflejar mejor las diferencias estructurales y las realidades de los países en desarrollo. En este punto, saludamos la propuesta de Brechas Estructurales desarrollada por la CEPAL, la cual podría proporcionar una mejor base para estrategias flexibles, específicas y diferenciadas para la cooperación eficaz para el desarrollo en función de las situaciones específicas de cada país y las capacidades sectoriales y regionales respectivas en los PRM.

Por otro lado, El Salvador considera prioritario el fortalecimiento del sistema financiero público en franca armonía y en alianza con el sector financiero privado como motores del desarrollo productivo, bajo reglas claras y bien establecidas. Así también es importante destacar que para que podamos aumentar los niveles de inversión y que la misma contribuya a elevar el crecimiento económico inclusivo, los países debemos comprometernos a generar las condiciones idóneas para concretar entendimientos y acuerdos entre las instancias gubernamentales y el sector privado en torno a una agenda nacional e internacional de desarrollo sostenible.

Pero no basta con el trabajo de los países, resulta evidente que el sistema de gobernanza económica mundial tiene la urgente necesidad de ser reestructurado, para que otorgue a los países en desarrollo un lugar justo y equitativo en los procesos de toma de decisión de las diferentes organizaciones internacionales e instituciones financieras, fortalezca su transparencia y rendimiento de cuentas; esto permitirá afrontar problemas internacionales claves, de una forma más humana y respetando el espacio político de los países en desarrollo. Resulta imperante además el lanzamiento de un proceso para el establecimiento de un Consejo Mundial de Coordinación Económica en Naciones Unidas que ejerza el liderazgo en temas económicos y que vaya más allá de la discusión económica mundial realizada dentro del G20.

Sr, Presidente,

La falta de una agenda común sobre cooperación internacional en materia fiscal tiene para los gobiernos un enorme costo en recursos que podrían destinarse al desarrollo sostenible. Para resolver el problema de las corrientes financieras ilícitas y combatir de manera efectiva la elusión y la evasión fiscal internacional es crucial una cooperación realmente mundial. Con el fin de aumentar la voz y la participación de los países en desarrollo en el establecimiento de normas en materia tributaria a nivel internacional, será importante que se impulse a futuro un compromiso para lograr un mejor funcionamiento del actual Comité de expertos sobre la cooperación internacional en materia fiscal de la ONU y convertirlo en una Comisión Intergubernamental dotada de recursos adecuados.

De forma muy parecida, necesitamos reglas de comercio justas que permitan prevenir crisis y generar una estabilidad económica global en beneficio de todos. La política comercial debe abrir espacios políticos a los países en desarrollo, incluyendo la capacidad de poner el foco en los impactos sobre el desempleo, los grupos vulnerables, la equidad de género y el desarrollo sostenible, y no debe promover la liberalización como un fin en sí mismo.

En igual forma, las crisis de deuda es otro problema que amenaza con dañar el progreso del desarrollo mundial. En muchos de nuestros países, dados nuestros limitados recursos, el servicio de la deuda compite con los gastos en desarrollo. En ese sentido, mi país apoya los esfuerzos para abordar, dentro de las Naciones Unidas, un compromiso serio para el establecimiento de un marco legal multilateral para los procesos de reestructuración de deuda soberana basado en un enfoque de necesidades humanas; que obligue a acreedores y deudores a rendir cuentas por conductas irresponsables y otorgue a todas las partes el derecho a ser escuchadas. Lamentamos que el documento final de Addis que aun sigue en negociación, no refleje este tema de gran importancia internacional, por lo que hacemos un llamado para continuar realizando esfuerzos dentro de Naciones Unidas para lograr avances en esta materia.

Estamos convencidos de que para el seguimiento de los compromisos en materia de financiamiento para el desarrollo, podemos ir más allá de la puesta en marcha de un Foro bajo el Consejo Económico y Social, y analizar seriamente el establecimiento de una Comisión intergubernamental bajo los auspicios de las Naciones Unidas para la vigilancia, el seguimiento y la revisión de los avances, que será fundamental para el logro de los compromisos internacionales en materia de financiación para el desarrollo y por ende su contribución real a los ODS.

Sr. Presidente,

No cabe la menor duda que actualmente es más que necesaria la coherencia de políticas y un ambiente propicio tanto a nivel nacional como internacional para lograr el pleno goce de los derechos humanos para todos, para terminar con la pobreza y la desigualdad y para alcanzar las metas de desarrollo sostenible, sin embargo, para hacerlo posible, necesitamos asumir compromisos compartidos pero diferenciados, tomar decisiones políticas que modifiquen las estructuras y los sistemas actuales, la III Conferencia Internacional sobre Financiación para el Desarrollo tiene un papel clave y una gran responsabilidad en dicha temática.

En este punto, es verdaderamente crucial la consolidación de la alianza mundial para el desarrollo sostenible como un espacio que garantice a futuro la coherencia de políticas económicas y financieras en función del desarrollo sostenible. Sólo así lograremos darle sentido a todos nuestros esfuerzos, y a una mejor vida de nuestros ciudadanos, en un planeta más seguro, mejor cuidado y más humano para las próximas generaciones.

Muchas gracias.